

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 123 (1978)
Heft: 11

Vorwort: Avant-propos
Autor: Piot

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Avant-propos

La condition première du succès, c'est de croire à la légitimité, à l'utilité et à la possibilité de réalisation de la tâche commune. C'est en effet de la solidité des convictions que dépendent l'énergie réalisatrice, le courage et l'esprit de sacrifice.

Dans le domaine de la défense nationale, on peut affirmer que nos concitoyens et concitoyennes, dans leur très grande majorité, sont acquis aux principes généraux qui en constituent la base. De plus, aucun parti politique de quelque importance ne s'aventure à déclarer ouvertement son opposition à ces principes. Il n'en reste pas moins que les modalités d'application de ces derniers ne font pas l'unanimité et que l'opinion publique, depuis des décennies, ne reste pas indifférente à la propagande sournoise des partisans d'une politique d'abandon, qui fait fi des leçons du passé, qui ignore superbement les réalités présentes et prétend bâtir notre avenir national sur les ruines de notre souveraineté.

Il serait bon que ceux qui entendent sauvegarder nos institutions démocratiques en assurant le maintien de notre indépendance ne sous-estiment pas les effets de cette propagande, et qu'ils soufflent sur le feu qui couve, afin que brille la flamme. Mais encore faut-il qu'ils disposent d'un arsenal d'arguments efficaces, et non de slogans, pour combattre le dangereux sentimentalisme actuel et pour combler les importantes lacunes de l'information civique.

La Société vaudoise des officiers a jugé utile de leur fournir une partie de ces arguments en publiant, une ou deux fois par année, le texte des plus remarquables conférences organisées par ses Groupements régionaux. Elle est convaincue de participer ainsi à la défense de la démocratie et de la paix.

Colonel EMG PIOT,
Président de la Société
vaudoise des officiers.



Originaire de Montherod, M. Georges-André Chevallaz, docteur ès lettres avec une thèse sur l'agriculture vaudoise à la fin de l'ancien régime, fut successivement professeur à l'Ecole de commerce de Lausanne, directeur de la Bibliothèque universitaire cantonale vaudoise et chargé de cours à l'Université de Lausanne et à l'Ecole polytechnique fédérale de Zurich.

Membre du parti radical démocratique, Syndic de Lausanne puis Conseiller national, il fut élu au Conseil fédéral en 1974, chargé dès cette date du Département fédéral des finances et des douanes. Il fut également chargé d'importantes missions de caractère international.

M. Georges-André Chevallaz est resté très attaché au Pays-d'Enhaut, où sa femme fut institutrice. Il a deux fils, dont l'un travaille dans le secteur hôtelier de Lausanne et l'autre est officier instructeur.

Major d'infanterie, M. Chevallaz a commandé le bat. fus. 4. Il est membre d'honneur de la Société vaudoise des officiers.